

Tohá ficha a Juan Ignacio Piña y La Moneda refuerza anuncios en seguridad para blindarla ante acusación constitucional

El Presidente Gabriel Boric le pidió a la jefa de gabinete que adelante su viaje a Antofagasta para encabezar con ella un amplio despliegue en seguridad.



Carlos Agurto y David Tralma

Ad portas de enfrentar una acusación constitucional, la ministra del Interior, Carolina Tohá, designó este martes a su abogado: el expresidente del Consejo de Defensa del Estado (CDE), Juan Ignacio Piña, quien también ejerció como subsecretario de Justicia en la primera administración del expresidente Sebastián Piñera y cuenta con redes en Chile Vamos.

La elección de Piña como defensor de Tohá es solo uno de los pasos que ha dado el gobierno del Presidente Gabriel Boric para defender a la ministra del Interior que enfrentará el libelo presentado por el Partido Republicano que la acusa de faltar a sus obligaciones constitucionales en el combate a la delincuencia.

Frente a la guerrilla interna que se desató en la oposición por el fallido anuncio de RN de presentar una AC contra el Presidente Gabriel Boric, en La Moneda apuestan a que se produzca un paulatino debilitamiento en los apoyos de Chile Vamos al libelo presentado contra ministra del Interior.

El análisis a interior del gobierno es que las pugnas en el Parlamento debilitan la embestida contra las autoridades de gobierno y frente a ese hecho al Ejecutivo debe buscar mostrar su gestión en el combate a la delincuencia. Bajo esa lógica Presidencia le pidió a la ministra del Interior que adelantara su viaje a Antofagasta para este miércoles (iba el jueves) para encabezar una intensa agenda enfocada en la crisis de seguridad.

SIGUE ►►

► Carolina Tohá, ministra del Interior y Seguridad Pública.



► La acusación constitucional en contra de la ministra Tohá fue presentada por la bancada de diputados del Partido Republicano.

La puesta en escena del gobierno en Antofagasta incluirá también a otros siete ministros -Economía, Educación, Obras Públicas, Culturas, Defensa, Minería y Bienes Nacionales- y dos subsecretarios -Desarrollo Regional y Educación Superior-, además del debut en giras presidenciales del nuevo director general de Carabineros, Marcelo Araya.

La intención es tener a las dos principales autoridades del Ejecutivo desplegadas en la agenda de seguridad. La planificación original consideraba que Tohá viajara este miércoles a la Región de O'Higgins, como parte de la agenda de seguridad, para el jueves sumarse a la gira del Presidente a la Región de Antofagasta.

Ahora, el diseño contempla que la jefa de gabinete visite cuatro comunas junto a Boric. En Antofagasta darán inicio a la construcción de defensas aluvionales en la Quebrada Bonilla y entregarán, junto a Araya, obras de reposición de la Segunda Comisa-

ría del sector. También visitarán Mejillones, Tocopilla y Calama.

En esta última comuna entregarán vehículos al Ejército para el patrullaje fronterizo en la Región de Antofagasta.

Minutas

La acusación constitucional contra Tohá y el libelo ideado contra el Presidente fueron tomados con pinzas en Palacio. Esta última iniciativa, en particular, llegó a sorprender a los personeros del gobierno, quienes inmediatamente tomaron esta arremetida como un voladero de luces de la derecha.

En La Moneda difunden que los libelos acusatorios de la derecha buscan desviar el foco de los casos que hoy golpean a los exministros de Sebastián Piñera: Andrés Chadwick, por el caso Audio; y Marcela Curbillos, por el millonario sueldo percibido en su paso por la Universidad San Sebastián.

Ese diagnóstico fue compartido con sus parlamentarios por medio de minutas de la

Secom.

El documento que La Moneda envió a los parlamentarios oficialistas también remarca que ambas acciones carecen de fundamentos, como ya dijo públicamente el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde; sus promotores actuarían con irresponsabilidad y, tal como dijo Monsalve, rechazan que se utilice de forma política la crisis de seguridad. De ahí también toman lo que señaló Vallejo respecto a la unidad que se necesita para enfrentar la realidad del país como Estado.

La ofensiva también se relaciona con el llamado que la misma vocera de Gobierno hizo respecto al avance de la agenda legislativa y en específico con la ley de infraestructura crítica que se encuentra en el Senado. Recordemos que ese emplazamiento fue rechazado por el presidente de la corporación, José García Ruminot.

Más allá del mensaje transmitido desde el gobierno a los parlamentarios, lo cierto es que en el Ejecutivo también consideran que

en la decisión de personeros de oposición pesó el factor electoral.

Uno de los análisis compartido al interior de Palacio plantea que la arremetida de diputados de RN contra Boric no contaba con los votos necesarios bajo ningún escenario, como quedó demostrado minutos después del anuncio de los parlamentarios.

En la Moneda no creen que el libelo contra Tohá consiga los votos que requiere, pero sí preocupa que en el proceso se exprese la tensa relación que ella mantiene con los parlamentarios, incluidos los del oficialismo que en más de una ocasión la han criticado públicamente.

Por lo mismo, el ministro Elizalde tendrá que jugar un rol activo para contener cualquier imprevisto dentro de las filas oficialistas.

En esa línea, tanto el titular de la Segpres como Tohá tendrán que interrumpir parte de su agenda habitual para dedicarle horas de trabajo a la defensa de esta última. ●